



Mirar hacia adelante

El Marco Fiscal de Mediano Plazo es una apuesta muy arriesgada.

Guillermo Perry

Comentar



22

Facebook



Twitter



Guardar



Enviar



LinkedIn



Por: Guillermo Perry | 15 de junio 2019, 11:44 p.m.

Ante la preocupación que he expresado por el impacto económico y social de la falta de confianza ciudadana en nuestras instituciones, que se ha recrudecido por la polarización reciente, varios lectores me han solicitado que ofrezca propuestas. Lo haré.

Mi consejo no solicitado al Presidente es que se atenga a sus propuestas iniciales: mirar hacia adelante y no abusar del espejo retrovisor, construir sobre lo construido; tender puentes para que sea recordado, como dijo ambicionar, "como el Presidente que unió a los colombianos". En concreto, sugiero que el Pacto Nacional que propone se concentre en:

- 1) Apoyar la recuperación en ciernes, con fórmulas eficientes para que despegue la construcción de edificaciones (Vargas Lleras sugirió algunas que merecen ser consideradas) y con esfuerzos continuados para completar las 4G y otras obras claves de infraestructura.
- 2) Evitar que nos convirtamos en un importador de petróleo y gas, para lo cual, además de las rondas abiertas por la ANH, resulta indispensable explotar nuestra riqueza de hidrocarburos no convencionales aplicando todas las precauciones ambientales, como bien lo sabe el Gobierno.
- 3) Identificar sectores exportadores emergentes en los sectores agropecuario, industrial y de servicios (incluida la economía naranja), y apoyarlos removiendo cuellos de botella y con regulaciones apropiadas, como se hizo en el gobierno Uribe con los llamados 'sectores de talla mundial'. Las vocaciones regionales convenidas en el Plan de Desarrollo pueden ser muy útiles al respecto.
- 4) Consolidar la paz cumpliendo los acuerdos (no solo con los reinsertados, como se está haciendo, sino también con la estrategia de desarrollo rural y la reforma política convenidas) y garantizando la seguridad en los territorios donde antes reinaban las Farc, pero sin 'falsos positivos' ni nada que se les parezca.

Ahondaré en estos temas en otra ocasión, pero hoy debo referirme a la fuerte restricción que impondrá el marco fiscal de mediano plazo, publicado esta semana, para el logro de estos objetivos.

Carrasquilla anunció que 'sobrecumplirá' la meta de la regla fiscal en el 2019 aprobada por el Comité Consultivo (déficit corriente del 2,7 % del PIB frente a 3,1 % del 2018), reduciéndolo aún más, a 2,4 %. Esta cifra equivale al objetivo de déficit estructural de 1,5 % adicionada en 0,4 % de corrección cíclica y 0,5 % por gastos asociados con el choque migratorio. Eso está bien, pues este año, el Gobierno tendrá más ingresos petroleros de lo esperado, y así será menor el ajuste adicional requerido del 2020 en adelante, cuando se terminen las sobretasas a las empresas y el impuesto a la riqueza y se sienta el impacto del descuento del IVA pagado en compras de bienes de capital, la rebaja de tarifas para empresas y las nuevas exenciones de la ley de financiamiento.

Se comprometió también a que no habrá otra reforma tributaria bajo el gobierno Duque, para darles mayor confianza a los inversionistas. Eso suena bien. Pero no había para qué comprometerse a no hacer mejoras estructurales en el IVA y los impuestos a personas naturales.

Las proyecciones del marco fiscal indican que "el Gobierno le apuesta al crecimiento". Estima que las rebajas de impuestos a las empresas se pagarán solas, ya que aumentarán mucho el crecimiento (1,2 % adicional en 2020). Reagan y Trump hicieron la misma apuesta, y no les funcionó. No veo por qué ese milagro sí vaya a ocurrir en el trópico. También les apuesta a reducir drásticamente la evasión y a recortes muy fuertes del gasto público corriente, pero es más fácil decirlo que hacerlo.

Es una apuesta muy arriesgada. Ojalá esté yo equivocado. Pero si el que se equivoca es Carrasquilla, Duque tendría que recurrir a vender ISA y parte de Ecopetrol para cumplir la regla fiscal. Y eso, como advirtió Fitch, puede hacernos perder el grado de inversión.

GUILLERMO PERRY

Comentar



22

Guardar



Reportar



Compartir



MÁS DE GUILLERMO PERRY

JUNIO 08 DE 2019

Rayos y centellas

Acabar con los mensajeros no haría desaparecer las malas noticias.

JUNIO 01 DE 2019

'Made in USA'

¿Cómo lidiar con la imprevisibilidad de Trump y recomponer las relaciones con el partido demócrata?

MAYO 26 DE 2019

Confianza

¡No agravemos la muy peligrosa pérdida de confianza ciudadana en las instituciones!

MAYO 11 DE 2019

No llores por mí, Argentina

Errores de Macri resucitaron las posibilidades electorales del populismo. ¿Que no pasó acá lo mismo!

MAYO 04 DE 2019

Mercado persa

La ampliación de la coalición de gobierno podría ordenar el bazar legislativo, pero ¿a qué precio?

VER MÁS COLUMNAS

Otros opinan

Cuidado con el 'phishing'

Es una práctica en la que un 'hacker' trata de engañar con correos falsos para robar información.

Los fundamentos de lo fundamental

¿Es hora de revalorizar ideas de Gómez Hurtado sobre urgencia de construir acuerdo sobre lo fundamental?

El Llano clama auxilio

Desidia centralista de décadas debe llegar a su fin.

Nuestro Mundo

Consejo de Estado ordenó a Invias pavimentar vía que lleva al Hisgaura

La entidad tiene tres meses para presentar el plan de las obras. Solo ...

SANTANDER 10:35 A.M.

El Proyecto Titi busca ser ganador de los Premios Latinoamérica Verde

BARRANQUILLA 10:08 A.M.

El alto costo de exportar a 50 hipopótamos que eran de Pablo Escobar

FAUNA SILVESTRE 10:06 A.M.

Niños que reciben clases en biliar siguen a la espera de nueva escuela

La compañía de energía de propiedad de ISA y la alcaldía de Sahagún na ...

EDUCACIÓN COLOMBIA 10:28 A.M.

Alcalde de Bucaramanga dice que renunciará para combatir la corrupción

BUCARAMANGA 09:58 A.M.

Ponte al día

¿Por qué tardará más de tres meses la reapertura de la vía al Llano?

VILLAVICENCIO 09:48 A.M.

Estudian demanda de pérdida de investidura contra Uribe

CONSEJO DE ESTADO 10:42 A.M.

En video: Trump detiene entrevista para regañar a su jefe de gabinete por toser

DONACIONES 10:08 A.M.

'El nivel de Ospina en la Selección es un caso atípico': Oscar Córdoba

SELECCIÓN COLOMBIA 09:28 A.M.

Huawei admite que sus ventas han caído 40 % tras veto de EE. UU.

HUANES 09:31 A.M.

Cae 'Chucho Mercancia', capo de la Sierra Nevada de Santa Marta

CAPTURAS 07:57 A.M.

Sal de la rutina

Japón vs Chile: horario y dónde ver el primer partido del Grupo C

COPA AMÉRICA BRASIL 2019 10:34 A.M.

Anaconda y Egan suben en la general de la Vuelta a Suiza

EGAN BERNAL 10:33 A.M.

En Ecuador piden que jueguen como los chiquitos

ECUADOR 10:14 A.M.

Descubre noticias para ti

¿Cuáles son los derechos de los deudores morosos?

CONSULTORIO JURÍDICO 10:23 AM

Lo que se sabe del mastro apagón que afectó a Argentina y Uruguay

ARGENTINA 10:18 AM

Haga su pronóstico de la Copa América

COPA AMÉRICA

El paso del tiempo de Oscar Tabárez: 13 años como técnico de Uruguay

COPA AMÉRICA BRASIL 2019 9:43 AM

Ospina ya encontró un equipo donde quedarse

LIGA ITALIANA 9:26 AM

Espectacular moñona de Colombia en el Giro de Italia Sub-23

GIRO DE ITALIA 9:19 AM

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

